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Aposentados: Alesp acata proposta de
Bebel e faz projeto para fim do confisco
Texto do novo PLC foi fechado nesta última terça-feira (18), em reunião do Colégio de Líderes e já assinado pelos 94 parlamentares

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de São
Paulo), deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) conseguiu articu-
lar entre os demais deputados a
apresentação de um Projeto de
Decreto Legislativo pela Assembleia

Legislativa de São Paulo (Alesp)
para pôr fim ao confisco de apo-
sentados e pensionistas do Estado
de São Paulo. O texto do novo Pro-
jeto de Lei Complementar foi fecha-
do nesta última terça (18), em reu-
nião do Colégio de Líderes, e já foi
assinado pelos 94 deputados. A8

INVESTIMENTOS – Apresentação sobre investimentos em São Pedro foi feita pelo prefeito Thiago Silva, quarta-feira (19). A4

Manter o emprego dos cerca de 40 mil professores da Categoria O é uma das prioridades da Apeoesp

Divulgação

Nossa luta produz resultados na ALESP
Professora Bebel

Nesta semana, tivemos
dois importantes fatos a co-
memorar. O primeiro deles
a decisão do Colégio de Lí-
deres da Assembleia Legis-
lativa de São Paulo de pro-
tocolar o Projeto de Lei Complemen-
tar 43/2022, que altera a legislação
previdenciária estadual para aca-
bar com o injusto confisco salarial
de aposentados e pensionistas.

Subscrito pelos 94 deputados
e deputadas da Casa, este projeto está
em regime de urgência e poderá ser
votado brevemente. Trabalhei inces-
santemente para que essa medida fos-
se tomada, tendo em vista que há
grande número de projetos no
mesmo sentido - inclusive três de mi-
nha autoria -, mas que não estavam
caminhando no sentido da aprovação
em plenário. Com uma iniciativa
coletiva de toda a ALESP, essa apro-
vação está em vias de ocorrer.

O outro fato é que, após proto-
colar o Projeto de Lei Complemen-
tar 42/2022, que autoriza o gover-
no a prorrogar os contratos de pro-
fessores da categoria O que se ini-
ciaram em 2018 e 2019, recebi a
sinalização de que a Casa aprovará
sua tramitação em regime de ur-

gência, para que produ-
za efeitos a tempo de evi-
tar a demissão de quase
40 mil professores em
dezembro deste ano.

O descompromisso
do governo Doria/Rodri-
go Garcia com a qualida-

de da educação e com a valoriza-
ção de seus profissionais levou a
uma situação em que 49% do total
de professores da rede estadual de
ensino estejam enquadrados na
precária contratação como catego-
ria O. É preciso mudar essa reali-
dade. É necessária a realização de
um concurso público estadualiza-
do com pelo menos 100 mil vagas e
que, até que todos possam se efeti-
var via concurso, se garantam a
esses profissionais as mesmas con-
dições dos professores efetivos,
como determina a estratégia 18.20
do Plano Estadual de Educação.

Na próxima terça-feira, 25 de
outubro, realizaremos na Assem-
bleia Legislativa uma audiência
pública, às 13h30, contra o confis-
co, e às 16h30 os professores esta-
rão na galeria do Plenário Jusceli-
no Kubtischeck para acompanhar
a votação do regime de urgência
do PLC 42/2022.Também quero
compartilhar uma informação. A

partir desse sábado, 22/10, os pro-
fessores e as professoras estão rea-
lizando uma caravana pelo Interi-
or do estado e no litoral para de-
fender educação pública de quali-
dade e a democracia.

Continuamos mobilizados
pela valorização do magistério, con-
tra o desmonte da educação paulista e
por um ensino mais inclusivo e eman-
cipador. Professores e professoras, es-
tudantes, trabalhadoras e traba-
lhadores do ramo da educação per-
correrão as regiões do Estado conver-
sando com a população sobre a neces-
sidade de um novo modelo de educa-
ção pública e de um projeto educa-
cional de qualidade para a juven-
tude do Estado de São Paulo.

Em uma semana, iremos no-
vamente às urnas para escolher en-

tre a perspectiva de construção de uma
educação pública que atenda aos inte-
resses da maioria da população para
que tenhamos um Brasil e um esta-
do de São Paulo mais prósperos e
justos e um projeto que vem repre-
sentando descaso e destruição.

Não é uma escolha difícil.

Professora Bebel (PT), de-
putada estadual.

André Castro/Prefeitura de São Pedro
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Vestidos da cor da campa-
nha, profissionais da Secretaria
de Saúde e Desenvolvimento
Social de São Pedro seguem com
as ações do Outubro Rosa. Além
de palestras, caminhada, coleta
de sangue para exames preven-
tivos e mamografia, a equipe
tem abordado as pacientes que
passam pelas unidades de saú-
de para orientar sobre a impor-
tância do autoexame, da pre-
venção e do diagnóstico precoce
do câncer de mama. A3

Parceria da Saúde
com o Hospital
São Lucas garante
agendamento
de 208
mamografias

Marciu`s Magazine
comemora 30 anos
com promoções
Fundada em Brotas, a loja está há 11 anos em São Pedro
na rua João Teixeira da Frota, 820, bairro Santa Cruz. A9
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A ilusão não se apaga da mente
Aldo Nunes

Curioso é como
nos preocupamos pou-
co com o sistema que
nos permite pensar
(função da mente) e
sentir, tomar decisões,
determinar nossa vida
e formar conceitos do
mundo. Esse é, ainda, o mistério
não decifrado do funcionamento
da nossa mente e por isso o nosso
aparelho pensante é frequentemen-
te vítima de enganos dominados
por conceitos sujeitos a ilusões. E o
que é ilusão? É um engano dos sen-
tidos ou da inteligência superficial
do mundo; uma transposição da
vida prática para o mundo da imagi-
nação; reconfortante autossugestão em
vez de sóbria apreciação dos fatos.
Quando nos aprofundamos no es-
tudo da ilusão vamos descobrir que
ela é quem nos dá a base necessá-
ria da verdade e nos fortifica para
tomarmos a ação das coisas boas,
corretas, de bom senso e que satis-
façam a maioria dos humanos e de
todos os demais seres vivos.

Não tomamos as necessárias
ações na preservação do clima e
da natureza, que já de bom tem-
po tem-nos mandado seus avi-
sos e, continuamos de braços
cruzados, à espera de que seja-
mos atendidos sem dispender
da nossa ação. Somos seres hu-
manos que nos distanciamos da
socialização, quando é para isso
que fomos criados aqui na Ter-
ra e, aqui é o lugar pelo qual ha-
vemos de passar, queiramos ou
não, para evoluirmos e podermos
alcançar aquilo que sonhamos.

A segunda-feira, 17, desta se-
mana que ora finda, embora tenha
no meu artigo da semana passada
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João Ribeiro Junior

A definição de Friedri-
ch Hacker (em seu livro
"Agressividade") é precisa:
"violência é a expressão
manifesta, viva e principal-
mente física da agressão,
porque realmente não há
que confundir agressão com vio-
lência". Aquela é inata no ser vivo.
Existe na face da terra antes mes-
mo do aparecimento do homem no
globo. Não é condição própria do
ser humano, de todo ser vivente.
Assim, pois, toda violência é agres-
são, mas nem toda agressão é vio-
lência. Ambas se confundem facil-
mente porque a violência pretende
ser a única forma de agressão. No
entanto, impõe-se uma diferencia-
ção rigorosa entre as duas. Real-
mente, todas as formas de agres-
são podem afinal levar à violência.
A forma manifesta, nua, desenfre-
ada, calculada, consciente, de agres-
são é que passa a ser violência.

Violência, como assinalou
Krishnamurti, o conhecido pensa-
dor hindu, não é, portanto, mera-
mente assassinar. "Há violência -
diz ele - no uso de uma palavra ás-
pera, num gesto de desprezo, na
imposição da obediência motivada
pelo medo" (O feminicídio deveria
ter pena mais exemplar como tor-
nar o agressor impotente em sua
masculinidade). E sublinha: "A vi-
olência, portanto, não é a carnifici-
na organizada, em nome de Deus,
da Sociedade, da Pátria. Violência
é muito mais sutil e profunda".

Isto posto, pode-se dizer que a
polícia, que enfrenta a nossa reali-

Reflexões sobre a violência

A cidade precisa acordar
José Renato Nalini

A trajetória trágica da
humanidade neste século 21
não leva a sério a questão
ambiental. Ao contrário, pa-
rece regozijar-se com a ten-
dência insana de acreditar
que as mudanças climáticas são na-
turais e não causadas pela perver-
sidade humana. Dendroclastas são
exaltados e amigos da natureza são
ridicularizados. O rumo da devas-
tação indica brevíssimo caos.

Nada obstante, pouquíssi-
mas cabeças lúcidas podem ame-
nizar as ruinosas consequências da
premeditada extinção do verde. E
fazê-lo no âmbito daquele espaço
em que todos moramos. As cida-
des têm condições de fazer a dife-
rença, desde que acordem para o
gravíssimo risco resultante da in-
sensatez gananciosa.

Há bons exemplos, embora
raríssimos. Pessoas que, sozinhas,
recompõem um espaço dilacerado
e desertificado. Um trabalho heroi-
co de semeadura, acompanhamen-
to da germinação, do desenvolvi-
mento e da consolidação de mu-
das nativas. Há terrenos baldios
que merecem reflorestamento. Afi-
nal, o mundo precisa de um tri-
lhão de árvores e o Brasil de um
bilhão, apenas para repor o que a
maldade extraiu do ambiente.

Conclamar um grupo de
pessoas sensíveis e motivar a co-
munidade a participar desse proje-
to salvífico. Sensibilizar as crian-
ças, muito mais abertas a esse cla-
mor do que os empedernidos cora-
ções e cabeças-duras que não se
importam com o amanhã.  Fazer
com que cada rua recomponha
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"Agora somente duas op-
ções", onde foquei a necessi-
dade de cada um de nós ter
que votar em um dos dois
candidatos a presidente e a
governador, fiz também, co-
mentário sobre a chuva da-
quela semana, na qual o nos-
so município de São Pedro foi
privilegiado não recebendo

ventos fortes e chuvas de granizo,
como nos demais municípios vizi-
nhos, há muito tempo não vistos.
Infelizmente, nesta segunda-feira,
17, na madrugada, nosso municí-
pio não escapou da tormenta. Pas-
sei logo de manhã (antes das 8
horas) para exames radiológicos
rotineiros agendados em Piracica-
ba, juntamente com minha esposa
(Nena) e meus especiais amigos e
colaboradores Luiz e Marinalva, e
vimos trecho do Parque do Gran-
de Hotel de Águas de São Pedro,
nosso município vizinho, bem como
seu aeroporto, hoje de propriedade
do município de São Pedro, locais
esses que, particular e minuciosa-
mente conheço há bom tempo, in-
clusive toda sua topografia desde
1º de julho de 1967 quando vim
trabalhar para o Dr. Octávio Mou-
ra Andrade, na transferência de
suas empresas de São Paulo para
Águas de São Pedro e fixei em 1973,
residência definitiva em São Pedro
com a família (Aldo, Maria Concei-
ção (Nena), meu filho único, Aldo
Luís e minha saudosa mãe Maria
Jorge Nunes, professora que tam-
bém lecionou em Charqueada, na
Usina São Francisco do Quilombo,
no bairro Paraiso. Portanto, mais
de 55 anos nesse pedaço de chão,
ao qual me dediquei para o seu de-
senvolvimento, de corpo e alma,
como se daqui filho fosse, tanto que
o poder legislativo de São Pedro me

outorgou o título de cidadão São-
pedrense pelo qual tenho e sempre
terei especial orgulho e me faz, ain-
da, lutar pela junção do desenvol-
vimento dos municípios de Char-
queda, São Pedro, Águas de São
Pedro, Santa Maria da Serra, Tor-
rinha e Brotas pelos quais, duran-
te meu exercício como funcionário
público ora aposentado como Au-
ditor Fiscal da Receita Estadual
deste Estado de São Paulo.

O momento atual mundial se
afunila num encanamento que não
suporta mais pressão. De algum
lado vai ter que estourar para va-
zar esse conteúdo do afunilamen-
to. A dúvida é que para essa ener-
gia que nele se comprime não te-
mos dados da sua composição e,
por isso, não temos como conter
sua explosão. Com certeza deve ser
um conjunto de materiais não físi-
cos, etéricos, abstratos que não ve-
mos e que somente podem ser con-
tidos por uma mente, também, abs-
trata e evoluída não desse planeta
Terra. Talvez do planeta Mercúrio
que já está bem mais perto do Sol e,
se por ele engolido, poderá dar
maior claridade à nossa mente abs-
trata que não depende de proteção
física e ter uma evolução mais rá-
pida e menos complicada.

Como a ilusão é um engano
dos sentidos, claro fica que não es-
tamos utilizando todos eles: olfato
(nariz), visão (olhos), paladar

(boca), tato (mãos), e audição (ou-
vidos), corretamente. Entendo que
estamos com falha na visão. Em-
bora todos eles duplos: nariz =
duas ventas; olhos = duas esferas
ovoides; boca = língua e céu da
boca; tato = duas mãos; ouvidos =
duas orelhas. Os olhos são como
uma máquina fotográfica a refle-
tir a luz originária do Sol, so-
mente que de dentro para fora,
sem ocupar espaço, projetando
a imagem baseadas em formas
abstratas que somente são guar-
dadas na mente e estudadas
através da clarividência e da te-
lepatia. Aí estaremos começando a
entender um milenar ditado que
diz: "desperta o Deus que existe
dentro de você" ou ainda, "conhe-
ce a ti mesmo e descobrirá o céu".

Despertemos com serenidade
nesses dias angustiantes que afli-
gem o momento atual. De nada
valem a nossa posição social, se ain-
da não estamos dotados da neces-
sária sabedoria que é algo abstrato
e não ocupa espaço na nossa men-
te. Dela nunca sairá até chegar o
momento que ela nos contempla-
rá. Assim espero e por isso vou con-
tinuar na minha busca.

Um bom domingo a todos,
pois no outro (dia 30) estaremos
votando e sabendo o resultado de
quem se elegeu para presidente e
para governador e daí, até o final
do ano, aguardar as providências
que esses eleitos farão para o nosso
estado e para o nosso país.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, advo-
gado, Auditor Fiscal de
Rendas Estadual do Gover-
no do Estado de São Paulo
aposentado, E-mail: audus-
consultoria@gmail.com

dade violenta (também
agressiva) está desprepara-
da. Existem poucos policiais.
A polícia mata mais do que
bandidos. São estas e outras
expressões escutadas no dia
a dia. É uma meia verdade.
Aliás, como quase todas as
meias verdades tendem a se

tornar verídicas. Que a nossa polí-
cia tenha problema ninguém duvi-
da. Para o fato de que eles sejam
estruturais, talvez poucos atendem.
Mas a polícia é muito mais do que
polícia, pincipalmente aqui no Bra-
sil, cujas estruturas político e soci-
al tornou-se com os maus políti-
cos, uma estrutura decadente,
onde a impunidade puxa o carro
da desorganização e do atropelo aos
direitos mais elementares do ser
humano: quando se atira primeiro
e depois se pergunta, se afirma uma
segurança velada, que é a mãe de
todos os equívocos.

Enquanto isso, há uma políti-
ca hesitante em relação ao comba-
te à criminalidade em nome dos
direitos humanos. Que vem prote-
ger criminosos em detrimento do
cidadão.  Já que ninguém aceita a
Pena de Morte, que,  evidentemen-
te acabaria com a criminalidade,
senão, pelo menos, liquidaria com
perigosos criminosos, e acabaria
com a  distribuição de benesses aos
delinquentes, abrindo até espaço
para que os criminosos não cum-
pra toda a pena   uma precária "li-
berdade condicional", que não re-
solve, pois a espécie humana é ba-
sicamente perversa e possui o ins-
tinto assassino, correndo em seu
sangue a problemática do crime.

Fala-se muito no feminicídio, e
pouco no homicídio, conforme o
psicólogo social, Karl Bednarrik,
em seu livro, "A Crise do Ho-
mem", à parte algumas exceções,
não se encontra, na História ne-
nhum exemplo de evolução social
em que a mulher tenha desem-
penhado o papel tipicamente
agressivo do homem a não ser em
casos de comprovadas legítima de-
fesa a sua integridade.

Já que muitas pessoas não
aceitam a Pena de Morte, que foi
proibida pela Constituição de 1988
(que bem merece ser reformada,),
pelos menos os nossos legisladores
deveriam ter em sã consciência, que
devem endurecer as leis penais, tor-
nando-as rigorosas. sem nenhum
benefício, pois esses criminosos ja-
mais mudarão seu modo de ser; os
criminosos, que sabem que a im-
punidade é uma vereda para no-
vos crimes. Será que um culpado
por corrupção, preso, algum dia,
perderá seu modo de ser, e não mais
cometerá esse crime, se tiver opor-
tunidade de evitar de ser preso
novamente? E se conhecido crimi-
noso, que ganha da Justiça, opor-
tunidade de se defender em liber-

dade? Para muitos juristas, e os
próprios tribunais superiores, en-
tendem que o criminoso em sã cons-
ciência pode se tornar um arrepen-
dido, se encaixar na sociedade.
Para muitos, o criminoso "é um
garoto levado" que deve ser educa-
do com os direitos humanos.  A
verdade é que o criminoso não tem
recuperação, e deve ser tratado
como um animal raivoso (mui-
to embora essa semelhança não
seja própria, pois o animal mata
e   rouba para alimentar-se, para
sobreviver, e o criminoso rouba ou
mata, sem motivo aparente.

O grande debate sobre a legiti-
midade ou não de se tirar a vida de
um criminoso está longe de seu tér-
mino. O grande argumento dos que
são contra a pena de morte é a possib-
lidade de um erro judiciário e a impos-
sibilidade de restituir a vida a um
executado. A isso respondem os que
são favoráveis; todas as penas são ir-
reversíveis e é impossível destruir o fato
de alguns anos de prisão sofrida
injustamente, como restituir a vida
a um inocente. E então? Como aca-
bar com os latrocínios e assassina-
tos se a prisão já não basta nem
para acabar com o crime de cor-
rupção? Onde se solta o indivíduo
que foi comprovadamente, conde-
nado? E esse alega que é um ino-
cente e a Justiça foi quem errou?

João Ribeiro Junior, ad-
vogado (USP), licenciado
em História e Ciências So-
ciais (PucCamp), doutor em
Educação, mestre em Filoso-
fia (Unicamp), da Acade-
mia Campinense de Letras

O presidente e as crianças

Bolsonaro nãoBolsonaro nãoBolsonaro nãoBolsonaro nãoBolsonaro não
cuida e nemcuida e nemcuida e nemcuida e nemcuida e nem
protegeprotegeprotegeprotegeprotege
crianças ecrianças ecrianças ecrianças ecrianças e
destrói  odestrói  odestrói  odestrói  odestrói  o
futuro delasfuturo delasfuturo delasfuturo delasfuturo delas

Alexandre Padilha

Fome, fim do Bolsa Fa-
mília, falta de investimento no
Programa Nacional de Imu-
nizações, desmonte da Rede
Cegonha, desestruturação do
Conselho Nacional dos Direi-
tos da Criança e do Adoles-
cente, bloqueio de recursos para
material didático, corte de recur-
sos no orçamento de 2023 para
saúde, educação e assistência soci-
al. É assim que o governo Bolsona-
ro cuida do presente e futuro dos
brasileiros, com crueldade.

Relatório da Rede Penssan
mostrou que a fome dobrou nas
casas de crianças com menos de 10
anos em um ano, passando de
9,4% em 2020 para 18,1% em
2022. Mesmo assim, o governo
Bolsonaro não reajustou para
cima da inflação o valor da meren-
da nas escolas. Logo, as institui-
ções de ensino não têm condição
de oferecer alimentos de qualidade
para as crianças, o que resulta em
grande evasão escolar.

O fim do Bolsa Família trouxe
a desestruturação da rede de as-
sistência social e, por consequ-
ência, a despriorização do acom-
panhamento das condicionali-
dades do programa como a boa
frequência escolar e a caderneta de
vacinação atualizada.

E por falar em vacinação, o
Brasil que já foi referência nacio-
nal nas campanhas de imunização,
não atingiu em 2020, pela primei-
ra vez no século, nenhuma das
metas vacinais dos principais imu-
nizantes em crianças. Não conse-
guimos atingir a meta de vacina-
ção da pólio, onde sempre tive-
mos índices maiores de 95%. O
governo federal, que tem a obri-
gação de fazer campanha de
vacinação, simplesmente ignora
e faz de tudo para atrapalhar o
cumprimento das metas.

Os cortes de Bolso-
naro no orçamento de
2023 para saúde, educa-
ção e assistência social
para custear seus aliados
no Congresso Nacional
ofertando o orçamento
secreto é a barbárie com-
pleta. A crueldade mistu-

rada com falcatrua.
Para o tratamento de câncer

foram cortados 78 milhões dos re-
cursos, para a Rede Cegonha são
menos 28 milhões, menos 400 mi-
lhões para o tratamento de HIV/
Aids e outras Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis e Hepatites Virais,
menos R$ 1,2 bilhão para o Far-
mácia popular, confisco de todo o
dinheiro das universidades fede-
rais e institutos federais do Brasil.

Esses são apenas alguns dos

exemplos do descaso deste governo com
o povo. Um governo que prioriza sua
governabilidade com as emendas do
relator (ou orçamento secreto) e aban-
dona os brasileiros que mais precisam.

Um governo que não acredita
que o futuro do país é investir em
educação. O desenvolvimento de
um país se dá em estimular educa-
ção e melhores condições de vida
para crianças e jovens. Já provamos
que o Brasil é completamente capaz de
atingir as melhores metas e reconhe-
cimento internacional e vamos pro-
var isso novamente. Um outro ca-
minho para o futuro é possível.

Alexandre Padilha, médi-
co, professor universitário
e deputado federal (PT-SP)

a sua arborização. Exigir
da Prefeitura a reposição
das árvores cortadas ou
que aos poucos desaparece-
ram das vias públicas. Pro-
mover a coleta de semen-
tes. Premiar os mais boni-
tos jardins, assim como as

ruas mais arborizadas. Recupe-
rar a vocação municipal dos
bosques, das áreas verdes, dos
parques. Restaurar as matas cilia-
res, sem as quais os cursos d'água
não cumprirão a sua vocação de
propiciar a vida ao local.

É insuficiente plantar "uma
árvore" no dia da árvore. É urgen-
te atuar no atacado e não no vare-
jo. Ou o mundo acorda para a gra-

vidade da situação, ou o planeta
poderá continuar a existir, como
deserto, esfera morta, destruída
pela raça maldosa que nele se ins-
talou e que não soube proteger a
vida dos que viriam depois.

Acordemos enquanto é
tempo! O fim está mais próximo do
que se esperava!

José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo

Vivemos umVivemos umVivemos umVivemos umVivemos um
período eleitoralperíodo eleitoralperíodo eleitoralperíodo eleitoralperíodo eleitoral
de muitasde muitasde muitasde muitasde muitas
feridas eferidas eferidas eferidas eferidas e
exacerbaçãoexacerbaçãoexacerbaçãoexacerbaçãoexacerbação

As pesquisas e a anticampanha eleitoral
Dirceu Cardoso Gonçalves

Depois de toda a polêmica so-
bre as pesquisas e a divulgação de
seus resultados - que poderiam es-
tar viciados e utilizados como propa-
ganda disfarçada - os últimos levanta-
mentos mostram os dois candidatos
presidenciais em situação próxima ao
empate se consideradas as margens
de erro. Uma visão desapaixonada do
quadro leva à conclusão de que o elei-
torado ainda não se decidiu ou,
pelo menos, não revelou sua deci-
são aos pesquisadores. Há muitas
hipóteses para justificar o momen-
to e, principalmente, para deslus-
trar as empresas e as metodologi-
as empregadas para aferir a inten-
ção de votos. Vícios que vieram
se acumulando eleição-após-
eleição e hoje chegou ao ponto
de fervura, exigindo mudanças
para evitar a imprestabilidade
das eleições como representação
popular e o consequente prejuí-
zo à atividade política, à admi-
nistração pública e à população.

Vivemos um período eleitoral
de muitas feridas e exacerbação,
onde a militância faz questão de
agir belicosamente. Há pouca dife-
rença entre a verdade e a mentira e
ambas são utilizadas para atrair (e
enganar) o eleitorado, cada dia mais

insatisfeito com os representantes que
acabam por eleger. A nefasta judiciali-
zação da política, iniciada por parla-
mentares irresponsáveis - que, não ten-
do votos em suas casas legislativas, re-
meteram suas derrotas para as va-
ras judiciais - acabou por potenci-
alizar o ativismo do Poder Judiciário,
que no lugar de apenas guardar e in-
terpretar a Constituição e o ordenamento
dela decorrente, hoje age como Legislativo e
Executivo, na medida em que arrebata
tarefa daqueles poderes.

Quanto às pesquisas, gostaria
de estar certo de que representam
a realidade do momento e não tra-
zem qualquer manipulação. Mas o
histórico recente não nos permite
essa segurança e tranquilidade.
Tanto que acaba de ser encaminha-
do na Câmara dos Deputados um
projeto que busca alterações pro-
fundas à atividade. Deputados e
senadores - os que foram reeleitos
e os novos, que assumem no come-
ço do próximo ano - vão se debru-
çar sobre a matéria para tornar
mais contemporânea a pesquisa de
opinião e intenção pública, tanto de
votos quanto de consumo, servi-
ços e outras atividades. Para se afe-
rir o pensamento de uma popula-
ção, não basta fazer dois mil telefo-
nemas ou ouvir presencialmente
igual número de pessoas e concluir

que aq uilo é o que pensam milha-
res ou até milhões de seus concida-
dãos ou compatriotas. A conclusão
carece de mais elementos que, sin-
ceramente, não sabemos se são con-
siderados nos atuais trabalhos.

A divulgação dos resultados é
outro problema, que pode levar a
distorções. Ao mesmo tempo em
que a população tem o direito de
saber como está a posição dos can-
didatos, é preciso pelo menos um
pouco de segurança quanto à ve-
racidade do colocado na planilha.
Será profundamente chocante ao
eleitor concluir que foi enganado e
orientou seu voto na direção do que
diziam as pesquisas, mas elas esta-
vam erradas. Uma coisa era pes-
quisar a opinião do eleitorado há
quatro ou cinco décadas quando
haviam apenas jornais, rádio e te-
levisão e até o telefone era precário.
Tudo era muito controlável. Mas hoje,
com a internet ativa e diretamente co-
locada nas mãos do povo - através dos
celulares - muitas coisas não passa pelo

controle, apesar da saga que o Judiciá-
rio desenvolve, a ponto de até resta-
belecer no país a censura, que é proi-
bida pela Constituição.

Marchamos para última se-
mana da campanha eleitoral. Uma
jornada negativa onde as propos-
tas dos concorrentes foram troca-
das por ofensas ao adversário. Há
uma incontrolável torrente de ata-
ques que transformam o aconteci-
mento cívico das eleições num in-
conveniente aberração. O eleitor, em
vez de motivado, recebe estímulos de
ódio. As campanhas e seus propagan-
distas parecem ter se esquecido que seus
clientes postulam assumir os governos
para supostamente resolver os pro-
blemas da administração e tornar
melhor a vida do povo. Precisamos
virar logo esse ciclo, e os congres-
sistas terem a coragem de, no pró-
ximo mandato, avançar com a re-
forma política e eleitoral, antes que
o processo degringole e o resultado
do período eleitoral em vez de cívi-
co, passe a ser criminal...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
ASPOMIL (Associação
de Assist. Social dos Po-
liciais Militares de São
Paulo).  E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.
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Parceria da Saúde com o Hospital São Lucas
garante agendamento de 208 mamografias

Vestidos da cor da campanha,
profissionais da Secretaria de Saú-
de e Desenvolvimento Social de São
Pedro seguem com as ações do Ou-
tubro Rosa. Além de palestras, ca-
minhada, coleta de sangue para
exames preventivos e mamografia,
a equipe tem abordado as pacien-
tes que passam pelas unidades de
saúde para orientar sobre a impor-
tância do autoexame, da preven-
ção e do diagnóstico precoce do
câncer de mama.

Com o tema "Ame-se, previna-
se, cuide-se", a enfermeira da Vigi-
lância Epidemiológica, Michelle
Previde, contou que durante essa
semana, todas as mulheres que
passarem pela secretaria receberão
informações sobre a campanha.
"Primeiro perguntamos se elas sa-
bem sobre o Outubro Rosa. Depois
falamos sobre a importância da pre-
venção, do autoexame, de procu-
rar o médico com frequência e de
realizar a mamografia", contou.

Um informativo sobre o auto-

 Além de palestras, caminhada, coleta de sangue para exames preventivos e mamografia, a equipe tem
abordado as pacientes que passam pelas unidades de saúde para orientar sobre a importância do autoexame

Secretário de Saúde, Leandro Sanches, fala sobre a importância da prevençãoEquipe da Secretaria de Saúde e Desenvolvimento Social realiza diversas ações

exame também é distribuído entre
as pacientes. "Estamos orientando
todas as mulheres com mais de 40
anos a ir ao posto de saúde da sua
região agendar a mamografia. É só
levar o RG, CPF e cartão do SUS",
explicou Michelle.

MAMOGRAFIA - De acordo
com o secretário de Saúde, Lean-
dro Carneiro Sanches, por meio de
uma parceria com o Hospital São
Lucas, 243 exames de mamografia
foram ofertados pela Central de Re-
gulação de Oferta de Serviços de
Saúde (Cross). Das 208 pacientes
agendadas, até terça-feira, 18, pelo
menos 113 já realizaram sua ma-
mografia.

"O foco principal dessa cam-
panha é a prevenção. Com os exa-
mes, nossa intenção é de identifi-
car possíveis casos e já intervir para
que a paciente tenha mais chances
de fazer o tratamento", disse o se-
cretário.

Ainda segundo Sanches, hoje
o tratamento oferecido pelo SUS na

área de oncologia prevê no máximo
60 dias para o inicio das interven-
ções. "Temos excelentes parceri-
as na nossa região, como Piraci-
caba, Limeira, Araras. Além dis-

so, graças a essa parceria com
a Santa Casa de São Pedro, o
tempo do retorno entre a reali-
zação do exame e o laudo com o
resultado não passa de 15 dias".

Museu Gustavo Teixeira
promove palestra sobre

Saúde da Mulher
No próximo dia 25, às 14h30,

no Casarão da Cultura (Rua Ma-
laquias Guerra, 773, Centro), ae-
quipe do educativo do Museu
Gustavo Teixeira promove uma
palestra gratuita e aberta ao pú-
blico sobre a Saúde da Mulher.

De acordo com o coordena-
dor de Cultura, Ivan Teixeira, a
palestra com foco na prevenção ao
câncer de mama será ministrada

por profissionais da Secretaria de
Saúde. Após o bate papo será ofe-
recido um café da tarde para os
participantes. "A função social foi
atribuída ao Museu. Hoje pode-
mos incorporar diversas funções
sociais no espaço, oferecendo
oportunidades de envolvimento
da comunidade no seu funcio-
namento", disse, sobre as novas
atividades realizadas no local.

Daniella Oliveira



A Tribuna de São Pedro
sábado, 22 de outubro de 2022A4

IIIIINVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOS

Prefeito Thiago faz apresentação
para os corretores e imobiliárias

O objetivo principal foi apresentar ações que vão impactar diretamente no ramo imobiliário e no desenvolvimento da cidade
André Castro/Prefeitura de São Pedro

O prefeito Thiago Silva apre-
sentou nesta quarta-feira a cor-
retores e imobiliárias investimen-
tos que estão em andamento e
programados para o município.
O objetivo principal foi apresen-
tar ações que vão impactar dire-
tamente no ramo imobiliário e no
desenvolvimento da cidade.

"São obras que realmente
estão garantidas e podem im-
pulsionar desenvolvimento,
negócios e ações voltadas ao
crescimento de São Pedro", dis-
se o prefeito ao grupo de aproxi-
madamente 40 pessoas reunidas
para a apresentação realizada
na Secretaria de Turismo.

Corretores e representan-
tes das imobiliárias receberam
informações sobre pacote de
obras realizadas pela Prefeitu-
ra com recursos próprios ou
convênios que somam R$ 51
milhões. São ações no Meio
Ambiente, como construção
do viveiro de mudas; na saú-
de, como reforma e ampliação
da UBS São Dimas; na educa-
ção, como construção de cre-
che-escola no bairro Nova São
Pedro, ampliação e reforma

da Emeb Halina Buba Baldon,
novo Centro de Distribuição da
Educação, com 1.000 metros
quadrados de área coberta.

Há ainda ações programadas
na área da cultura, como restau-
ração do Museu Gustavo Teixei-
ra, construção do Centro Artísti-
co; no saneamento, ampliação da
ETE do Horto; na infraestrutu-
ra,  com o programa Calçada
Nova, que até dezembro vai cons-
truir 15 mil metros quadrados de
calçadas em imóveis públicos; as-
falto novo nos bairros Capim
Fino, Chácaras ABC, Jardim Ser-
rano, Colina, Serra Verde, Miran-
te e Alpes das Águas e recapea-
mento São Pedro-Brotas.,

E várias ações já concluí-
d a s ,  c o m o  a  c o n s t r u ç ã o  d e
campos de grama sintét ica,
Implantação do Poupatempo,  e
aquisição de 43 veículos e maqui-
nários para a frota municipal.

O prefeito também citou investi-
mentos previstos em contrato que
precisam ser realizados pela Eixo:
R$ 144 milhões na duplicação da
estrada que liga São Pedro a San-
ta Maria da Serra, obra prevista
para começar em 2023 e R$ 185

milhões no contorno de Águas
de São Pedro, com previsão de
ser iniciada em 2024.

Outro tema abordado foi a
Planta Popular, programa que dis-
ponibiliza plantas de até 70 metros
quadrados e isenção de algumas
taxas; a Agenda 2035, orientações
para emissão de certidões on line,
como a certidão de valor venal, cer-
tidão negativa de débitos, extrato
de débitos e segunda via de carnê.

AVALIAÇÃO POSITIVA -
"Acho muito importante este tipo
de evento. Nós, corretores, somos
a porta de entrada para São Pedro.
Com  essas informações, podemos
orientar nosso cliente, passar com
bastante segurança os dados que
eles buscam. Estamos em franco
desenvolvimento e isso é muito
importante para quem está chegan-
do", disse Angélica Pires de Almei-
da, delegada do Creci e proprietá-
ria de Imobiliária que participou do
evento.   O empresário e corretor
Juliano De Santis também ava-
liou o evento positivamente. "É
uma troca de experiência entre
poder público e empresários
muito benéfica. São informações
produtivas", disse.

Apresentação foi feita pelo prefeito Thiago Silva, quarta (19)
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São Pedro mantém viva a tradição
do bordado manual em ponto cruz
Aproveitando a atual valorização do artesanato, cidade investe em oficinas para formar novas bordadeiras, além de manter feira para venda das peças

Divulgação

Destino de natureza, São Pe-
dro conquista pelas belas paisagens
que surgem ao percorrer as estra-
dinhas no alto da Serra do Itaque-
ri e pelo ritmo da vida no local, que
indica que desacelerar é a senha
para aproveitar melhor a vida.
Não é à toa que a antiga tradi-
ção do município seja uma ati-
vidade que demanda dedicação
e tempo. É o bordado do ponto
cruz, que nos últimos tempos vol-
tou a despertar interesse de quem
valoriza o trabalho manual.

Com isso, as bordadeiras de
São Pedro estão superativas. Inclu-
sive, o Casarão da Cultura oferece
oficina de ponto cruz, um misto de
aula e encontro de amigas para
bordar, que visa manter a tradi-
ção viva. Atualmente, são cerca de
35 mulheres que se reúnem todas
as terças-feiras com bastidores, te-
cidos, agulhas e linhas coloridas
para trocar informações sobre no-
vos pontos e trabalhar nas peças.

Elas fazem ponto cruz em bar-
rado de toalhas de banho e de ros-
to, em toalhas de mesa, cami-
nhos, guardanapos e outras pe-
ças. "A maioria das alunas já sabe
bordar e vai para a oficina para
se aperfeiçoar. Mas também te-
mos alunas que não sabiam
nada e agora estão bordando",
conta Teresa Bragaia de Mora-
es, que é a orientadora do grupo.

Professora aposentada, ela
lembra que aprendeu a bordar aos
5 anos, na fazenda, ao ver suas tias
trabalhando as peças. Quando era
jovem, bordava para vender e ter
renda própria para comprar rou-
pas. Depois foi lecionar, mudou-se
de São Pedro e, quando retornou,

há 13 anos, retomou o bordado
para passar para frente o que
aprendeu.

Além de manter vivo o saber
do ponto cruz, o grupo das borda-
deiras produz peças para serem
vendidas no bazar da Paróquia de
São Pedro em datas especiais. Toda
renda é destinada a comprar fral-
das geriátricas para famílias neces-
sitadas. Atualmente, inclusive, es-
tão produzindo itens para o bazar
de Natal, que em dezembro tam-
bém estará ao alcance dos turistas.

Peças de ponto cruz também
estão à venda na Feira do Artesa-
nato de São Pedro, que é realizada
todo sábado e domingo, das 9h às
15h, ao lado da igreja matriz. É o
lugar onde facilmente os turistas
encontram itens de cama e banho
bordados, assim como também bi-
juterias que empregam a técnica.

"As oficinas também ensinam
ponto cruz em outros suportes que
não o tecido tradicional, como fo-
lha seca e madeira. A ideia é em-
pregar a técnica em colares, brin-
cos e outros acessórios para que o
artesanato seja mais contemporâ-
neo e, assim, mais fácil de ser co-
mercializado e tornar-se renda",
explica Ivan Teixeira, coordenador
de Cultura de São Pedro.

Legado de 100 anos - A técni-
ca de ponto cruz se espalhou em
São Pedro há cerca de 100 anos,
quando Dona Joaninha, uma imi-
grante italiana, morou na cidade.
"Contam que ela ensinou várias
mulheres da cidade e quando se
mudou deixou para Ana Hermer-
linda a incumbência de passar para
frente o que sabia. Nas décadas de
70 e 80, formaram-se vários gru-

pos de bordadeiras na cidade. Mui-
tas mulheres viviam do bordado,
que ficou famoso. Vinha gente de
fora comprar enxoval bordado à
mão", relembra Teixeira.

Mas com a concorrência do
bordado industrial, que surgiu na
época na década de 80, o trabalho
manual ficou em segundo plano.
"Agora vivemos um momento de
revalorização do artesanato e de
reavivamento da tradição do pon-
to cruz em São Pedro", pontua o
coordenador de Cultura. Como a
maioria das bordadeiras já está
idosa, a oficina também tem como
função ensinar a técnica aos mais jo-
vens, assim como fazia Ana Hermer-
linda, que já é falecida e empresta
seu nome à Feira de Artesanato.

Bordando aos 94 anos - O ar-
tesanato em ponto cruz está no san-
gue de muitas famílias de São Pe-
dro, de uma tradição que se passa
das mulheres mais velhas para as
mais novas. Exemplo é Celina Ni-
colette, que aos 94 anos segue bor-
dando e com rapidez e precisão in-
vejáveis e é presença cativa nas ofi-
cinas do Casarão da Cultura. "Mi-
nha mãe sempre bordou. Apren-
deu na infância e tornou-se costu-
reira e bordadeira. Bordava peças
para vender em lojas. Mas já há
muitos anos se dedica a fazer pe-
ças para o bazar da igreja. Mas ela
borda todos os dias, exceto aos
domingos, que ela tira para ler ro-
mances", conta a filha, Célia Nico-
lette Bilia, que também integra o
grupo de bordadeiras.

Apesar da idade, dona Celina
é muito ativa e está aberta ao co-
nhecimento, acrescenta a filha. Re-
centemente, aprendeu novos pon-

tos, que tem empregado nas peças.
Célia, por sua vez, encara o ponto
cruz como um hobby com efeito tera-
pêutico. "Eu aprendi a bordar até que
tarde, aos 21 anos. Fazia peças para
presentear amigos, família. E só agora
quando me aposentei é que passei a
integrar o grupo de bordadeiras.
Para mim, é uma terapia", conta.

Turismo cultural - Quem
aprecia artesanato e, em especi-
al, ponto cruz, precisa colocar
São Pedro na lista de destinos,
recomenda a secretária de Tu-
rismo, Clarissa Quiararia. A vi-
sita à Feira de Artesanato e à
Art's Trama são lugares para
conhecer a arte manual, com-
prar peças e conversar com ar-
tesãos locais. "O turista pode
acrescentar à viagem visitas
a outros espaços culturais,
como o Antiquário Vila Del
Capo, a Capela de Santo An-

tônio, que guarda relíquia do
santo, e o Museu Gustavo Tei-
xeira, que atualmente está em
reforma, mas em 2023 reabrirá

ainda melhor", comenta. Mais
informações sobre turismo em
São Pedro no site
www.saopedro.com.br

Em São Pedro, as bordadeiras se reúnem todas as terças-feiras no Casarão da Cultura, na oficina de ponto cruz
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usados, con-
serto, compra, vende e troca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/
PENDRIVE e VHS p/ DVD. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO ÓRGÃO.
Minami MDX15, série ouro, com ban-
queta, ótimo estado. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou venda
preço desapego tratar 19 -983908427

VENDE-SE
Uma mesa de Kristal sem cadeiras, 1.60 x 80 cms - R$ 900,00

Um sofá grande branco de couro - R$ 250,00
Um Biombo - 3 partes - R$ 55,00

Um urinol (pinico), grande, novo, sem uso, na caixa - R$ 92,00
Tratar pelo tel (19) 2534-1359
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Equipe de São
Pedro é destaque
em competições

No dia 16 de outubro, a equipe
de Mountain Bike de São Pedro
disputou a Copa Pedal Sem Limi-
tes. A prova desta 4ª etapa da
competição aconteceu em Bro-
tas, com resultados de destaque
para os atletas de São Pedro.

Adélio da Silva foi o campeão
geral e na Categoria Elite; Antoniel
da Silva o  4° lugar na  Categoria
Elite; Cassiano Torres, 3° lugar na
Categoria Sub 45 - Pró; Ricardo
Migatta, 3° lugar na Categoria Sub
40 - Pró, Paulo Sérgio,  9° lugar na
Categoria Sub 50 - Pró; Rogélio
Valdivieso, campeão na Categoria
Sub 50 - Sport; Luiz Fernando Pes-
sott, 3° Lugar na Categoria Sub 50

- Sport; Fernando Scoton, 7° Lu-
gar Categoria Sub 50 - Sport; José
Carlos, 3° Lugar na Categoria  Sub
55 - Sport e Juliana Pessotti, 8°
Lugar na Categoria Sub 45 - Sport.

Também no dia 16, Leonardo
Torres disputou a Taça Regional
de XCO em Mogi Guaçu, quando
foi o Campeão na Elite e consagra-
do Campeão Geral do campeonato.

Secretário de Governo e coor-
denador de Esportes, Claudinei
Arruda parabenizou todos os
atletas pelo desempenho e desta-
cou o apoio e incentivo da Prefeitu-
ra de São Pedro, por meio do pre-
feito Thiago Silva, a essas e ou-
tras atividades esportivas.

Parte da equipe de montain bike de São Pedro

Divu lgação
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Prefeitura e
Saaesp parcelam
com desconto
de juros e multas
Atendimento de segunda a sexta no
setor de Tributação da Prefeitura e
no atendimento do Saaesp; são
valores vencidos em dezembro de 21

Débitos referentes a IPTU (Im-
posto Predial e Territorial Urbano),
ISS (Imposto Sobre Serviço), taxas
e qualquer tipo de cobrança feita
pela Prefeitura de São Pedro ou
Saaesp (Serviço Autônomo de Água
e Esgoto de São Pedro) vencidos
até 31 de dezembro de 2021 podem
ser parcelados com desconto de
100% sobre juros e multas.

O desconto vale para qualquer
dívida com o município e o paga-
mento, dependendo do valor total,
pode ser feito em até 200 vezes, no
caso de débitos com a Prefeitura.
Para os débitos com o Saaesp, o
prazo máximo é de 125 vezes.

Para  aderir ao Refis, é preciso
procurar o Departamento de Tri-
butação da Prefeitura, localizado
na rua Valentim Amaral, 748, de
segunda a sexta-feira, das 8h às
17h. È preciso apresentar documen-
to pessoal, comprovante de ende-
reço atualizado e contrato de com-
pra e venda ou escritura, caso o
imóvel não esteja no nome de quem
vai solicitar o Refis. Dúvidas po-
dem ser enviadas para o WhatsA-
pp 34819246. Para o pedido de
parcelamento do Saaesp, o setor
de atendimento funciona de segun-

da a sexta-feira, das 8h às 17h, na
rua Malaquias Guerra, 37.

As medidas estão previstas
nas Leis 4.361 e 4.362, elabora-
das pelo Executivo e aprovada pela
Câmara de Vereadores e são vistas
como importante ferramenta para
que pessoas físicas e jurídicas re-
gularizem a situação financeira
referente aos débitos inscritos
em Dívida Ativa e ajuizados.

Com a instituição do progra-
ma, a Prefeitura atende solicitação
do Tribunal de Contas do Estado,
que cobra medidas eficazes dos
municípios para que os contribu-
intes acertem estas pendências com
os cofres públicos municipais.
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FALECIMENTOS
SRA. MARIA HELENA CAR-
RIEL DE BARROS AMARO
faleceu dia 17/10/2022, na
cidade de Charqueada/SP,
contava 60 anos, filha do Sr.
Benedito Varriel de Barros e
da Sra. Ana Pinto, era ca-
sada com o Sr. Luiz Doni-
zete Amaro; deixa os filhos:
Lincoln Tiago Amaro, casa-
do com a Sra. Daniele Ama-
ro; Luiz Fernando Amaro;
Laudiana Carolina Amaro,

SR.BENEDITO ANTONIO
BONDEZZAM faleceu no dia
15/10 na cidade de São Pe-
dro contava 76 anos de ida-
de. Era casado com a Sra.Ila
Aparecida Ferreira Bonde-
zzam. Era filho dos finados
Sr.Domingos Bondezzam e
da Sra.Ema Cornélio. Deixa
os filhos: Vana Aparecida Bon-
dezzam , Roseli Bondezzam ,
Willian Bondezzam e Carlos
Alberto Bondezzam. O seu
sepultamento deu se dia 16/
10 saindo o féretro ás 09:00
h do Velório Municipal de
São Pedro seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS.
SRA. RITA DIAS DA SILVA
SATO faleceu no dia 16/10   na
cidade de Charqueada, conta-
va com 68 anos de idade e era
viúva do Sr. Argemiro Sato. Era
filha dos finados Sr. Jose Ulis-
ses da Silva e da Sra. Concei-
ção Dias da Silva. Deixa ir-
mãos, sobrinhos e demais pa-
rentes e amigos.O seu sepul-
tamento deu se dia 17/10 sa-
indo o féretro as 17:00 h do
Velório Municipal de Charque-
ada seguindo para o Cemité-
rio da mesma localidade onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS.

SRA.WANIA SOARES DA
COSTA CARVALHO faleceu
no dia 18/10 na cidade de Pi-
racicaba, contava 50 anos de

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

FALECIMENTOS

idade.Era casada com o Sr.
Antonio Alexandre Pires de
Carvalho.Era filha do Sr.Enoch
Soares da Costa e da
Sra.Maria Imaculada Costa.
Deixa os filhos: Gustavo e Gi-
ovana Deixa irmãs, demais
parentes e amigos.O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 18/10
saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
sala1 seguindo para o Cemi-
tério Parque São Pedro onde
foi inumada em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SR.ANTONIO DOMINGUES
faleceu no dia 20/10 na cidade
de São Pedro, contava 79 anos
de idade. Era casado com a
Sra.Jandira Ananias Domin-
gues. Era filho dos finados
Sr.José Domingues e da
Sra.Elvira Bessi.Deixa os fi-
lhos: Daiane Lara Domingues
e Lucas Antonio Domingues.
Deixa parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
20/10 saindo o féretro ás 16:30
h do Velório Memorial Bom
Jesus –sala1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS

casada com o Sr. Emerson
Alexandre; Lucas Ricardo
Amaro e Luciane Carina Ama-
ro, casada com o Sr. Fernan-
do Camargo. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Sepulta-
mento dia 17/10/2022, às
16h30 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
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Alesp acata proposta de Bebel e
tem projeto para fim do confisco
O texto do novo Projeto de Lei Complementar foi fechado nesta última terça (18), em reunião do Colégio de Líderes

Divulgação

Manter o emprego dos cerca de 40 mil professores da Categoria O é uma das prioridades da Apeoesp

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino do Es-
tado de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel (PT)
conseguiu articular entre os
demais deputados a apresenta-
ção de um Projeto de Decreto
Legislativo pela Assembleia Le-
gislativa de São Paulo (Alesp)
para pôr fim ao confisco de apo-
sentados e pensionistas do Es-
tado de São Paulo. O texto do
novo Projeto de Lei Complemen-
tar foi fechado nesta última ter-
ça (18), em reunião do Colégio
de Líderes, e já foi assinado pe-
los 94 deputados.

O anúncio formal da iniciati-
va foi feito durante o pequeno ex-
pediente da sessão, depois de ma-
nifestação da Professora Bebel, que
classificou a propositura como
"uma grande vitória, construída
com muita luta e mobilização da
nossa categoria e de outros segmen-
tos do funcionalismo que nunca
aceitaram esse verdadeiro crime

cometido pelo governo de João
Doria e Rodrigo Garcia". Bebel
agradeceu os demais deputados
por acatarem a sua sugestão de
levar à votação um PDL de autoria
de todos os parlamentares.

Há meses, como forma de
pôr fim ao confisco, a Apeoesp e
a deputada estadual Professo-
ra Bebel vinham lutando para que
a Assembleia Legislativa (Alesp)
acabasse com o que consideram
"injusto e ilegal confisco salari-
al de aposentados e pensionis-
tas". A própria deputada Bebel
protocolou na Assembleia Legisla-
tiva o PDL 39/2020, o PL 150/2020
e a PEC 6/2021, que propõem o fim
do confisco. No entanto, visando
superar dificuldades decorrentes
das autorias individuais dos diver-
sos  projetos que tramitam naque-
la Casa, a deputada Professora
Bebel, já no final de 2021, pas-
sou a defender junto à presi-
dência da Assembleia Legislati-
va e às lideranças partidárias a
formulação de um projeto da

Casa, para que tramite com mais
tranquilidade e celeridade.

O confisco nas aposentadori-
as e pensões é fruto da reforma da
Previdência estadual, aprovada pela
Assembleia Legislativa de São Paulo,
em que a deputada estadual Profes-
sora Bebel foi a única parlamentar
da região a votar contrária. Com a
reforma aprovada, ocorreu a  ele-
vação da alíquota correspondente
ao desconto da previdência na fo-
lha de pagamento. É que pelo texto
sancionado pelo então governador,
João Doria, a alíquota deixou de ser
de 11% para todos e passou a ser pro-
gressiva de 11% a 16%, sendo de 11%
para os servidores que ganham um
salário mínimo, de 15,7% para
quem ganha mais de R$ 6 mil. "Esta
elevação das alíquotas prejudicou
ainda mais os servidores, sobretudo
os professores que não tem tido os rea-
justes salariais nem para repor a infla-
ção e, com isso, tiveram seus  salários
reduzidos com a entrada em vi-
gor desta reforma", explica a
deputada Professora Bebel.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Bebel quer prorrogar contrato dos professores da Categoria O
A deputada estadual Pro-

fessora Bebel (PT) protocolou
nesta última terça-feira, 18 de
outubro, projeto de lei na As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo para que seja pror-
rogado os contratos dos profes-
sores da categoria O.  O objeti-
vo é garantir a imediata reno-
vação dos contratos dos 40 mil

professores temporários (cate-
goria O) que iniciaram em 2018
e 2019 ameaçados de demissão
em dezembro deste ano.

De acordo com Bebel, ga-
rantir a manutenção do empre-
go desses professores é uma das
prioridades centrais da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de São

Paulo). "Desde que foi aprova-
da a LC 1093/2009, temos luta-
do por todos os meios contra as
precárias condições salariais e
profissionais desses professores
e, após a aprovação do Plano
Estadual de Educação, lutamos
pelo cumprimento de sua estra-
tégia 18.20, que determina que
os professores temporários te-

nham os mesmos direitos dos
efetivos, na forma da lei. Tam-
bém pressionamos pela realização
de concursos públicos, sobretudo
no momento em que o total de pro-
fessores da categoria O chegou a
95 mil, praticamente a metade
dos docentes em serviço na rede
estadual de ensino", ressalta.  A
deputada Professora Bebel lembra

que em todos esses anos a Apeo-
esp, com lutas e mobilizações, con-
seguiu ampliar os contratos de 11
meses para 3 anos e 11 meses. "Aca-
bamos com a duzentena (hoje exis-
te a quarentena e também lutamos
pelo seu fim) e os direitos passa-
ram a ser anuais e não mais de for-
ma reduzida para todo o contrato.
Também não há mais necessidade

de provinha para a participação na
atribuição de aulas, e, ainda, con-
seguimos a extensão dos quinquênios
para este segmento do Magistério. Nes-
se momento, a luta é para garantir o
emprego desses 40 mil professores.
Por isso, a aprovação deste projeto
na Alesp é fundamental e precisa-
mos do apoio de todos os professo-
res e da sociedade", completa.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Casarão Cultural recebe exposição do cartunista Paulo Caruso
A partir das 19h desta sex-

ta-feira, 21, no Casarão da Cul-
tura, moradores e turistas de
São Pedro poderão prestigiar a
abertura da exposição "São
Paulo por Paulo Caruso". Com
entrada gratuita, até o dia 5 de
novembro, o público irá confe-
rir 26 desenhos de alguns dos
principais pontos da capital fei-
tos pelo cartunista paulistano
Paulo Caruso.

Com curadoria da artista e
restauradora Alice Quadrado, a
exposição do cartunista conhe-
cido pelos desenhos que produz
ao vivo no programa Roda Viva
da TV Cultura traz obras origi-
nais que celebram os 468 anos
da capital paulista. Paulo Caru-
so presta uma homenagem a
sua cidade natal com a exposi-
ção que tem como fruto um li-
vro de 166 páginas, publicado
pela Imprensa Oficial. De forma
bem-humorada, Caruso relata a
capital paulista com imagens
que compõem a 'Série São Pau-
lo', com desenhos do Mercadão
Municipal, da Avenida Paulis-
ta, do Conjunto Nacional, do
Teatro Municipal, do edifício
Copan e até o recém-reinaugu-
rado Museu do Ipiranga, uma
das ilustrações mais requisita-
das, devido sua abertura, após
nove anos de reformas.

Também estão representa-
das na mostra composições que
retratam toda a genialidade de
sua formação como arquiteto,
em obras que unem os prédios
Banespa, Martinelli e Sampaio
Moreira em um só desenho e a
Praça da Sé, com todo seu en-
torno, incluindo a catedral.

Segundo o coordenador de
Cultura, Ivan Teixeira, Paulo
Caruso sempre teve um carinho
muito grande pela cidade de
São Pedro e pelo poeta Gus-
tavo Teixeira. "Tanto que te-
mos 14 obras realizadas pelo
artista em homenagem ao po-
eta. Para nós, é um orgulho re-

ceber esse tão valioso acervo e
disponibilizar para população
de forma educativa para que
conheçam um pouco do traba-
lho do Paulo", disse Teixeira.

SERVIÇO: Com entrada gra-
tuita, a exposição "São Paulo por
Paulo Caruso", do cartunista
Paulo Caruso, ficará no Casa-
rão da Cultura (Rua Malaqui-
as Guerra, 573, Centro) de 21
de outubro a 5 de novembro.
O horário de visitação será de
segunda a sexta-feira, das 9h
às 17h. Mais informações: (19)
3481-9471 ou 3481-9205.

Divulgação
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Marciu`s Magazine comemora
30 anos com promoções

Fundada em Brotas, a loja está há 11 anos em São Pedro na rua João Teixeira da Frota, 820, bairro Santa Cruz

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. JARDIM IPORANGA: 1 dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem, portão eletrônico. R$ 230.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - 2º andar -
canto - 2 dorm. (1 suíte com sacada e A/E),
w.c. social, sala com sacada, cozinha ameri-
cana com armários, área de serviço com ar-
mários, garagem, portão eletrônico,  pisci-
na, salão de festas, elevador R$ 500.000,00
(mobiliado) - (M.R.)

CASA JD. PORANGABA:  Parte térrea: abrigo,
sala, cozinha, lavabo. Parte Inferior: 1 suíte +
1 quarto, área de serviço, despejo e quintal
grande. R$ 300.000,00 - PERMUTA COM IMÓ-
VEL MAIOR VALOR.(K.S).

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-
tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com
magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-
viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.
social, varandas, piscina, churrasqueira e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA SEMI NOVA:  3 dormitórios (1 suíte),
w.c. social, sala para 2 ambientes com sa-
cada, cozinha americana, área de serviço,
salão com pia, fogão á lenha e churrasquei-
ra,  banhei ro,  p isc ina,  garagem (2) .  R$
565.00,00 (B.B)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-
cina + quintal. R$ 480.000,00 (I.D)

CASA  NOVA EM CONDOMINIO: 2 suítes, w.c.
social + 1 quarto, sala grande com varanda,
cozinha, área de serviço, despejo, abrigo
para 2 carros, quintal. R$ 550.000,0 (M.F.)

SOBRADO JD. PORANGABA: TÉRREO: Sala
para 2 ambientes com varanda, cozinha, área
de serviço, abrigo (2)  e quintal. SUPERIOR: 3
dorm. (1 suíte), w.c. social. R$ 550.000,00  (Z)

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado.
R$ 175.000,00 (M.C.P)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-
R$ 195.000,00 (J.)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -
R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 120.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),
todos com armários embutidos, w. c. soci-
al, lavabo, sala de estar com lareira, sala
de jantar, cozinha com armários, varandas
em L, piscina, quiosque com churrasquei-
ra, play ground, campo de futebol, canil,
horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-
mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$
180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:
5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Para comemorar os 30 anos
da Marciu`s Magazine, a loja fun-
dada no município de Brotas e que
está em São Pedro desde 2011 pre-
parou um mês repleto de promo-
ções e condições especiais de paga-
mento. Sob comando do gerente Le-
andro Almeida, o comércio locali-
zada na rua João Teixeira da Fro-
ta, 820, bairro Santa Cruz, conta
com uma infinidade de produtos e
brinquedos para presentar neste
mês das crianças.

"Nossa matriz é em Brotas e
estamos comemorando 30 anos de
atividades. Estamos aqui em São
Pedro há 11 anos e fomos muito
bem recebidos pelos são-pedren-
ses. Como forma de comemorar
e agradecer, trouxemos um in-
formativo repleto de ofertas e
condições especiais para o pa-
gamento", disse Almeida. Quem
passar pela Marciu`s Magazine

irá encontrar centenas de pro-
dutos,  de diversas marcas,
como eletrodomésticos, brin-
quedos, ferramentas, infor-
mática e acessórios, móveis,
Tv, vídeo, automotivo, cama,
mesa e banho, instrumentos
musicais, utilidade domésticas,
casa e construção, esporte e la-
zer, e muito mais.

Entre as promoções, o ge-
rente citou o conjunto de cama
box Intenso (medidas de 1,58
por 71 cm), que sai  por  R$
1.599,00. O cliente pode pa-
gar em até 13 vezes no carnê
ou em até 10 vezes no cartão de
crédito. Também tem jogo de co-
zinha completo por R$ 899,00;
guard a - r o u p a s  d a  m a r c a
Jade por R$ 979,00; conjunto
de mesa Malva, com seis cadei-
ras, por R$ 1.129,00, e de qua-
tro cadeiras, por R$ 899,00.

Para diversão da criança-
da, tem piscina inflável de 4.600
litros por R$ 469,00; colchão
inflável, de diversas cores, por
R$ 79,00 cada; bicicleta Caloi
Ceci, aro 20, por R$ 859,00; bi-
cicleta infantil Caloi Power Rex
por R$ 599,00; e também bici-
cleta infantil Caloi Ceci com ro-
dinhas por R$ 599,00. Todos os
produtos têm condições especi-
ais no pagamento no carnê ou
cartão de crédito.

SERVIÇO: Em São Pedro, a
loja Marciu`s Magazine fica na
rua João Teixeira da Frota,
820, bairro Santa Cruz. O
atendimento é de segunda a
sexta-feira, das 9h às 18h, e
aos sábados, das 9h às 17h.
Telefones: (19) 3481-5003, (19)
99864-2065. Site: https://
www.marciusmagazine.com.br/

 Ao lado do gerente Leandro Almeida, equipe da Marciu`s Magazine comemora 30 anos
da loja fundada na cidade de Brotas e há 11 anos em São Pedro

 Daniella Oliveira
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Acisp reúne empresários
para Campanha Premiada

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é uma iniciativa da Coordenadoria de Meio
Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está achando ou dê sugestões através
do Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail: meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Seu celular está
programado para quebrar?

Você já passou por uma
situação em que você com-
prou um aparelho eletrônico
e este deu problema em me-
nos de um ano? Acabou de
acontecer (novamente) comi-
go e decidi que dessa vez não
podia ficar calada.

Em meio algumas pes-
quisas descobri um nome
para esse tipo de "falha": a
obsolescência programada.
Segundo a enciclopédia jurí-
dica da USP: "a obsolescência
planejada ou programada,
ocorre quando o fornecedor de-
liberadamente manipula o pro-
duto para que venha a falhar
após determinado período de
tempo, ou seja, o fabricante
usa de sua engenharia para
adulterar o produto fazendo
com que tenha uma vida me-
nor, fazendo com que o con-
sumidor venha adquirir um
novo produto"

O termo apareceu no fim
da década de 1920, pelo en-
tão presidente da General
Motors, Alfred P. Sloan. Ele
procurou atrair os consumi-
dores a fazer constantes subs-
tituições, tendo como apelo a
mudança anual de modelos
e acessórios de seus veículos.

Outro caso emblemático
dessa infeliz prática foi a for-
mação do Cartel Phoebus,
que, sediado em Genebra,
teve a participação das prin-
cipais fabricantes de lâmpa-
das da Europa e dos Estados
Unidos e propôs a redução de
custos e da expectativa de vida
das lâmpadas de 2,5 mil horas
para mil horas. Em contrapar-
tida, existem provas que é sim
possível comprar produtos que
não tenham tempo de vida útil
prolongada e como por exem-
plo a lâmpada que brilha na
sede de bombeiros de Liver-
more, na Califórnia, há mais
de 100 anos!

Percebe-se que este mode-
lo se aplica há décadas em
vários produtos de consumo
e isso fica evidente quando
notamos quantas vezes tive-
mos que trocar nossos telefo-
nes, televisões, computado-
res e outros aparelhos eletrô-
nicos, nos últimos anos.

Além da nossa frustração
como consumidores existem
outras consequências desse sis-
tema compulsivo, como o lixo
eletrônico. De acordo com a
ONU, cerca de 50 milhões de
toneladas de lixo eletrônico
são jogados fora todo ano.

Existe uma lei internaci-
onal que proíbe que lixo ele-
trônico seja levado de um
país para outro, mas alguns
países não a respeitam. Ape-
sar disso, o município de Ag-
bogbloshie, em Gana, tornou-
se um depósito de lixo eletrônico
de países desenvolvidos. Eles en-
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Será durante todo o ano de 2023 simultaneamente nas cidades de
São Pedro, Águas de São Pedro, Santa Maria da Serra e Charqueada

A Associação Comercial e In-
dustrial de São Pedro, Acisp, lan-
çou oficialmente a Campanha
Compra Premiada 2023 na última
terça (18), em coquetel que reuniu
empresários de São Pedro e região.
Estiveram os prefeitos das cidades
de Santa Maria da Serra, Josias
Zani, e de Águas de São Pedro, João
Victor Barboza.

A Campanha vai acontecer
durante todo o ano de 2023 simul-
taneamente nas cidades de São
Pedro, Águas de São Pedro,
Santa Maria da Serra e Char-
queada, e vai distribuir R$ 200
mil (duzentos mil reais) em va-
les-compras aos consumidores,
que vão retornar para as empre-
sas participantes da promoção e
serão pagos pela ACISP aos comer-
ciantes, conforme explicou o presi-
dente da Acisp, Flávio Castellari.

Serão 175 ganhadores, dividi-
dos em seis sorteios durante o ano:
Dia do Consumidor, Dia das Mães,
Dia dos Namorados, Dia dos Pais,
Dia das Crianças - em cada uma
destas datas serão sorteados 20 mil
reais em vales -compras - e, ao fi-
nal da promoção, o sorteio de Na-
tal, com 100 mil reais em vales-
compras, que irá somar todos os
cupons cadastrados durante o ano.

A exemplo dos quatro últimos
anos, o cadastro de cupons vai ocor-
rer através do Aplicativo ACISP São
Pedro. A cada R$ 50 em compras
em uma das lojas da promoção, o

Reunião aconteceu terça (18), na sede da Acisp
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consumidor ganha um cupom para
cadastrar no App e concorrer aos
prêmios. Após os sorteios, os ga-
nhadores receberão os vales-
compras, que devem ser troca-
dos em mercadorias de quais-
quer empresas participantes da
promoção. A Campanha é regu-
lamentada pelo Secap, órgão do

Ministério da Economia. Para os
empresários associados a ACISP
preparou kits promocionais de cu-
pons e materiais gráficos da Cam-
panha com descontos progres-
sivos: quanto maior o número
de cupons adquiridos, maior o
desconto oferecido. E para os
empresários que desejam parti-

cipar da Campanha mas não são
associados, a entidade oferece
isenção da taxa de inscrição até ja-
neiro de 2023. Os empresários in-
teressados em aderir e partici-
par da Campanha devem entrar
em contato com o Departamen-
to Comercial da Acisp, através
do telefone (19) 3481-9030.

viam seus resíduos sob o pre-
texto de ajudar aos países po-
bres, alegando que tais ele-
trônicos ainda podem ser
reutilizados. No entanto,
dados apontam que mais de
80% desses resíduos são, de
fato, lixo e não podem mais
ser reaproveitados.

O problema é que um
vasto número desses apare-
lhos é composto de materi-
ais não biodegradáveis ou
com um longo tempo para
que esse processo ocorra. Os
equipamentos eletrônicos,
por exemplo, contêm materi-
ais contaminantes como o plás-
tico, que demora de 100 a mil
anos para se degradar. Além
disso, eles possuem outras
substâncias altamente poluen-
tes. Segundo o Programa das
Nações Unidas para o Meio
Ambiente (Pnuma), das 2,5
milhões de toneladas de chum-
bo geradas anualmente em
todo o mundo, três quartos des-
se total vão para a produção
de baterias, que são utiliza-
das em carros, telefones e
laptops ou indústrias.

Ainda segundo o Pnu-
ma, o Brasil é o país emergen-
te que mais gera lixo eletrônico
por pessoa a cada ano. Para
vocês terem uma ideia: qua-
se 2 milhões de toneladas de
resíduos eletrônicos são pro-
duzidos por ano.

Como consumidores,
existem algumas práticas
que podemos fazer para di-
minuir nossa quantidade de
lixo gerado como: reparar o
produto, descartar no lugar
adequado e reutilizar quando
possível. Repensar em nossos
padrões de consumo também
é importante nessa luta.

Todavia, vale descartar
que a obsolescência progra-
mada é ilegal e deve ser com-
batida. Assim, fica a dica
para sempre que possível,
façam sua reclamação for-
malmente para a marca em
questão e dessa forma, de
pouquinho em pouquinho,
vamos tendo nossos direitos
de consumidor de volta!

Mariana Pavanel Sicili-
ano é Engenheira Agrô-
noma e responsável pela
divisão de Educação Am-
biental da Coordenado-
ria de Meio Ambiente
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Espaço Artístico estreia com a peça
"Frida: Este cadáver ainda vive!"

No próximo dia 19 de novem-
bro, às 20h, no Espaço Artístico
Clarice Zezza Matarazzo, a Prefeitura
de São Pedro, por meio da Coordena-
doria de Cultura  exibe a peça teatral
"Frida: Este cadáver ainda vive!".
Com indicação para maiores de 10
anos, os ingressos limitados serão
vendidos por R$ 15 cada, no Ca-
sarão da Cultura(Rua Malaqui-
as Guerra, 773, Centro).

De acordo com o coordenador
de Cultura, Ivan Teixeira, a peça
marca a estreia do Espaço, previs-
to para ser inaugurado no dia 18
de novembro. "O Espaço Artístico
Clarice Zezza Matarazzo é uma rei-
vindicação antiga dos artistas da
cidade. Além do palco, tem cama-
rim, espaço que acomoda até 100
pessoas, banheiros e copa. Podemos
receber desde uma apresentação
solo até uma peça de teatro", disse.

Localizado na área central da
cidade, o prédio multiuso que
fica próximo da Biblioteca Mu-
nicipal e do Museu Gustavo Tei-
xeira dará suporte para Coorde-
nadoria de Cultura com as ativi-
dades culturais, como as oficinas,
workshops e aulas permanentes.

Sobre a primeira peça teatral,
os atores usam relatos, pesquisas e
biografia da internacionalmente
conhecida artista plástica mexica-
na, Frida Kahlo, para trazer ao
público a interpretação da vida
desta mulher que em suas inten-
sas dores, alegrias, perdas, angús-
tias, inquietudes e saudades é um
símbolo a todos nós. Dois atores
em cena que vão emprestar suas
energias "masculinas" e "femini-
nas" para dar vida a Frida Kahlo.

VIDRAÇA - Após estrar seu
primeiro espetáculo no dia 25 de
setembro de 2004, a Vidraça Cia
de Teatro não parou mais de expe-
rimentar teatro, cinema e projetos
com foco em Cultura, Educação e
Meio Ambiente. O grupo de Mogi
Mirim tem atuado no interior pau-
lista com grande destaque na produ-

ção, coordenação e criação de arte.
Nesses 18 anos produziu 10 espetácu-
los teatrais, dois filmes de curta-me-
tragem e diversos projetos nas áre-
as de teatro e audiovisual, acumu-
lando 56 prêmios e mais de 70 indi-
cações em diversos festivais pelo
estado de São Paulo e Brasil.

Sob coordenação do doutor
em artes cênicas pela Unicamp
(Campinas), Robson Carlos Hader-
chpek, o grupo realiza um trabalho
de pesquisa em busca de fazer uma
arte que leve algo mais até o espec-
tador, uma arte que não visa so-
mente o entretenimento, uma arte
que permita também a reflexão.
Atualmente, a Vidraça conta com
seis profissionais nas áreas de ar-
tes visuais, marketing, pedagogia,
técnico ambiental, educação física
e arte-educadores: Erika Cândido,
Jeferson Domingues, Luiz Dalbo,
Natália Valéria, Thaisa Camilo, Vi-
vian Toledo. Outras informações
pelo telefone: (19) 3481-9205.
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Curso de robótica tem aula inaugural
Estimular a criatividade nos

estudantes é um dos objetivos prin-
cipais das aulas de robótica que
serão oferecidas a partir do próxi-
mo ano na rede municipal de ensi-
no de São Pedro, A metodologia que
será usada é do Sesi e na quinta-feira,
20, aconteceu a aula inaugural des-
ta temática, apresentada pelos ana-
listas técnicos educacionais do Sesi,
Paula Dalfre e Felipe Poli.

"Com essa ação queremos
plantar sementes de inovação e tec-
nologia e tornar nossas escolas,
que já desenvolvem um ótimo tra-
balho, em uma referência de exce-

lência", disse o prefeito.
Participaram da aula profissi-

onais da Educação que vão partici-
par, em novembro e dezembro, de
um treinamento para as aulas que
serão realizadas a partir de 2023.

O programa do Sesi, aponta-
do como um movimento inovador
para a prática da Robótica Educa-
cional na Educação Básica, explo-
ra os conceitos STEAM (Science,
Technology, Engineering, Art and
Mathematics, ou em português,
"Ciência, Tecnologia, Engenharia,
Arte e Matemática"), amplamente
disseminados pelo Instituto de Tec-

nologia de Massachussets (MIT,
EUA). Entre as propostas estão a
criação de espaços de liberdade cri-
ativa onde a projeção, a troca de idei-
as, a construção e a reconstrução tor-
nam-se estratégias para o ensino-
aprendizagem, permitindo que os es-
tudantes identifiquem problemas e/
ou necessidades e desenvolvam
soluções viáveis e sustentáveis. "As
aulas começam no próximo ano e
vão trabalhar temas como raciocí-
nio lógico, interatividade, trabalho
em equipe e pensamento científico",
destaca a secretária de Educação,
Samanta Bontorim.

Esta publicação custou R$ 404,25 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 272,25 aos cofres públicos
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Equipe de São Pedro
lidera Copa Interior

A estreia do novo uniforme
das equipes de São Pedro de Aqua-
thlon, Duathlon e Triathlon foi
marcada por bons resultados na
5ª etapa da Copa Interior, em
Itatiba.  A prova desta competi-
ção organizada pela Chelso
Sports aconteceu no dia 16 de
outubro e agora a equipe são-pe-
drense lidera a competição.

Confira os resultados: No
Duathlon Fitness, Marcelo Leon
foi o 2º colocado geral masculino
e 1º na categoria 30+ e Simone Sil-
va, a 2ª colocada no geral femini-
no e 2ª na categoria 30+.

No Duathlon Olímpico, Edi-
valdo Silva foi o 4º colocado geral e
1º colocado na categoria 35-39;
Marcos Franceschini foi o 5º colo-
cado na categoria 40-44;

João Batista Francelino o 1º
colocado na categoria 50-54 e

Raquel Rocha Campos a 1ª co-
locada geral e 1ª colocada na
categoria 40-49.

Já na categoria Duathlon
Sprint, Rodrigo Baccili Damião foi
o 1º colocado na categoria 30-34;
Ivan Tavares dos Santos o 4º colo-
cado na categoria 30-34;

Anderson Bozeli o 1º colocado
na categoria 45-49; Fernando Shi-
geo Hamaguchi o 5º colocado na
categoria 40-44; Israel de Oliveira,
o 6º colocado na categoria 35-39;
Rafaela Aragon a 6ª colocada na
categoria 40-49;

Donizete de Lima o 6º colocado
na categoria 45-49; Natan Gonçalves
Gomes 3º colocado na categoria 20-
24 e Michel Leme Barboza o 6º co-
locado na categoria 40-44.

Na categoria Triathlon Fit-
ness, Regis de Oliveira foi o 8º co-
locado na categoria 30+; na Tria-

thlon Olímpico, Antonio Constan-
te Bertochi foi o 1º colocado na ca-
tegoria 50-54; César Lara o 2º co-
locado na categoria 55-59; Rafael
Rodrigues o 5º colocado na cate-
goria 40-44 e Orlando Gennari o
15º colocado na categoria 40-44.

No Triathlon Sprint, Paulo
Boza foi o 5º colocado no geral
e 2º colocado na categoria 35-
39 e Daniel Cassano o 7º colo-
cado na categoria 40-44.

O secretário de Governo e
coordenador de Esportes, Clau-
dinei Arruda, parabenizou to-
dos os atletas pelas conquistas
e destacou que as ações, como a
troca dos uniformes, são sem-
pre planejadas pensando em
apoiar os atletas e desenvolver
variadas práticas esportivas que
atendem diversos perfis de público
e garantem qualidade de vida.
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São Pedro recebe Festival
das Comidas Gigantes
Evento chamado de Big Food Festival acontecerá
na Praça Matriz, nos dias 11, 12, 13 e 14 de novembro

Quem for aproveitar o melhor
feriado de novembro em São Pe-
dro, contará com um atrativo a
mais. Moradores e turistas terão a
oportunidade de conhecer e se jo-
gar na experiência inusitada do
Big Food Festival, o Festival da
"Iguinorança". Com apoio da
Prefeitura de São Pedro, o even-
to acontece de 11 a 14 de novem-
bro, na Praça Matriz.

Segundo os organizadores
do megaevento, o pecado da
gula está liberado!  Não tem lu-
gar melhor para quem adora exa-
geros, comer bem e poder escolher
entre muitas opções. Na sexta-fei-
ra (11), o evento será das 17h às
23h; no sábado e domingo, das 12h
às 23h, e segunda-feira (véspe-
ra do feriado), das 12h às 23h.

Sucesso em todas as edições -
O Big Food Festival, o Festival da
"Iguinorança", idealizado e promo-
vido pelo Espaço As Meninas Fei-
ras e Eventos e a Charrua Produ-
ções Artísticas, foi inspirado nos
famosos festivais cariocas e ameri-
canos de comidas de rua gigantes,
que reúnem clássicos "não gour-
metizados" como sanduíches,
salgados, doces e outros lanches
em quantidades generosas - de
encher os olhos e o estômago,
com simplicidade e capricho.
Também terá comida à vontade
nos tamanhos tradicionais.

As seis primeiras edições do Big
Food Festival foram incríveis e
transformaram este evento em um
dos mais queridinhos do Estado.
A 1ª edição em São Bernardo do
Campo, a 2ª, em São José dos Cam-
pos, e a 3ª em Santo André foram
espetaculares. O mesmo aconteceu
com a 4ª edição na zona norte de
SP, a 5ª edição na zona sul de SP e
a 6ª edição em Sorocaba, consoli-
dando o megaevento como suces-
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Prefeito visita
escola reformada com
recursos da prefeitura

O prefeito Rodrigo Arruda
(DEM) visitou nesta terça-feira (18)
a Escola Municipal Antônio Fur-
lan, uma das mais antigas do mu-
nicípio e que recentemente passou
por reforma. O chefe do Executivo
esteve acompanhado do secretário
de Obras, Marcelo Santos.

Recentemente, os alunos
voltaram a utilizar o prédio que
ficou um tempo interditado
para reforma. Durante a visita

so de público, de mídia e entre os
influenciadores de todo o país.

 "O evento literalmente marca
a vida dos frequentadores. Apreci-
adores da boa comida e de novida-
des de toda a região, esperamos
vocês com receitas preparadas ex-
clusivamente para o evento. Algu-
mas, inclusive, entrando para o

Guinness book. Venham passar o
fim de semana com a gente!", con-
vida Elaine Vilela, idealizadora do
festival e sócia-proprietária do Es-
paço As Meninas Feiras e Eventos.

Shows - Para animar ain-
da mais, shows de bandas e
presença em tempo integral
de DJ com música eletrôni-

ca ,  f lashback,  pop,  rock  e
muito mais. Para criançada,
haverá uma área de lazer infan-
til completa com ótimas opções
de diversão. Os pets também são
bem-vindos. Mais informações:
www.facebook.com/espacoasme-
ninasfeiraseeventos /@espaco-
asmeninaseventos

Festival das Comidas Gigantes será na Praça Matriz, de 11 a 14 de novembro

do prefeito, os alunos cantaram
o hino nacional e conversaram
com o prefeito e o secretário.

No espaço, a prefeitura inves-
tiu R$ 410,9 mil com recursos pró-
prios. "Investir em educação é
tema primordial da nossa ad-
ministração. Chegar aqui e ver
o espaço totalmente recuperado
e preparado para receber nos-
sas crianças é motivo de muito
orgulho", declarou Arruda.

Prefeito Rodrigo Arruda e secretário de Obras, Mar-
celo Santos, visitaram a escola
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Bacia PCJ promove palestra com alunos de Águas
A Agência das Bacias PCJ

tem desenvolvido uma série
de atividades informativas e
de conscientização junto às
escolas. E desta vez, Águas de
São Pedro também foi con-
templada com palestra e da-
dos em realidade virtual re-
passados aos alunos.

A s  a ç õ e s  f o r a m  a c o m -
p a n h a d a s  d e  p e r t o  p e l o
prefeito João Victor Barbo-
za  (Cidadania) ,  pelo  presi-
dente  da  Bacia  PCJ,  Sérgio
Razera e  pelo  secretário  de
Educação,  João Paulo Pon-
tes .  "É  sempre  muito  sa lu-
t a r  q u e  n o s s a s  c r i a n ç a s  e
alunos tenham acesso a  in-
f o r m a ç õ e s  t ã o  v a l i o s a s  e
educadoras a  nível  de meio
a m b i e n t e ,  f a u n a  e  f l o r a .
Além disso, programas como
este sempre focam a preser-
vação e os cuidados com a
natureza",  disse o prefeito.
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Prefeitura fortalece parceria
com a Terceira Idade

A parceria entre a Prefeitura
de Águas de São Pedro e a Terceira
Idadesegue sendo fortalecida. Um
grupo da Melhor Idade esteve
neste fim de semana na cidade
de Poços de Caldas. A viagem
de passeio foi organizada pelo
próprio grupo e contou com a
cessão de um ônibus de 44 lu-
gares por parte da prefeitura.

"Eu é que agradeço à Terceira
Idade por saber que podem con-
tar com o município também
para os momentos de lazer em
outras localidades. Agradeço
também ao motorista Marcos,
que os conduziu e recebeu mui-
tos elogios por sua cordialidade e
profissionalismo", disse o prefeito
João Victor Barboza (Cidadania).
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GCM passa por curso
de instrução de
armazenamento e tiro

Membros da Guarda Ci-
v i l  M u n i c i p a l  ( G C M )  d e
Águas passam por um curso
de Instrução de Armazena-
mento e Tiro. O curso é exi-
gência da Polícia Federal. Os
GCMs já fizeram o exame psi-
cotécnico e  psicológico.  O
próximo passo é colocar em
prática  o  aprendizado nos

stands de tiro em Piracicaba.
A administração municipal
liderada pelo prefeito João
Victor Barboza (Cidadania)
está fazendo a compra de no-
vos armamentos: Ctt 9, pis-
tola 9mm e calibre 12. O cur-
so foi ministrado por Tchei-
lon, ex-GCM em Limeira por
mais de 20 anos e instrutor.


